



Was hat Europapolitik mit mir zu tun?

Stell dir vor, du möchtest morgens zu deinem Ausbildungsplatz kommen. Du kannst das Auto, öffentliche Verkehrsmittel oder das Fahrrad nehmen. Du entscheidest dich für das Fahrrad weil du sportlich aktiv sein willst und dir Klimaschutz wichtig ist. Doch dafür musst du echte Hürden überwinden, um gut durch den Autoverkehr zu kommen. Das ärgert dich richtig.

Kannst du etwas tun, um das zu ändern? Du kannst zum Beispiel mit Gemeinde_rätinnen sprechen und auf die Verkehrslage und den Klimaschutz aufmerksam machen, du kannst demonstrieren oder Unterschriften sammeln.

In deiner Stadt und in anderen Städten Europas haben junge Menschen ähnliche Herausforderungen. Sie könnten das auch so machen. Aber können wir nicht gemeinsam diese Herausforderungen angehen? Bringt das was? Worüber entscheidet das EU - Parlament? Und hat das Auswirkungen auf deine Stadt?

Gemeinsam könnt ihr auf die Erklärung der Europäischen Union aufmerksam machen, dass in euren Mitgliedstaaten z.B. Gelder für sichere Radwege unter anderem auf lokaler Ebene bereitgestellt werden. Radverkehr ist auch noch klimaneutral. Das EU-Parlament hat zusammen mit dem Rat der Europäischen Union dem Vorschlag der EU-Kommission zugestimmt, dass bis 2050 in der Europäischen Union die Nettoemissionen von Treibhausgasen auf null reduziert werden. Das Parlament kontrolliert dabei die Umsetzung in den EU Ländern, also auch in Deutschland und deiner Stadt.

Die EU-Kommission besteht aus je einem Mitglied pro Mitgliedstaat und macht Vorschläge für Gesetze. Diese Vorschläge müssen dem Europaparlament vorgelegt werden. Das Parlament diskutiert diese und gemeinsam mit dem Rat der Europäischen Union, indem die jeweiligen nationalen Minister_innen sitzen, erlassen sie, verändern sie oder lehnen sie Gesetzesvorschläge der Kommission ab.

Am 09.06.2024 kannst du also bei der Europawahl direkt eine Partei wählen, die deine Interessen vertritt. In Belgien, Deutschland, Griechenland, Malta und Österreich bereits ab 16 Jahren.

Wenn ihr zur EU - Wahl geht ist es wichtig zu schauen, welche Parteien eure Werte und Themen vertreten. Denn das EU - Parlament hat Einfluss auf deine Stadt. Du hast die Wahl, deine Stimme zählt und hat die Kraft den Unterschied zu machen!